

INFORMATION

La fondation Anatole Decerf a décerné, le 7 mars 1989, son premier prix. Notre revue petit x, citée pour ce prix a finalement été devancée aux votes, d'une courte tête par la revue «Tangente».

Connaissez-vous la FONDATION ANATOLE DECERF ?

Anatole Decerf (1884-1963). Après de solides études littéraires puis des études scientifiques à la Faculté de Lille, il obtint l'agrégation de mathématiques et fut chargé de l'importante classe de préparation à l'Ecole Navale du Lycée de Cherbourg. Il retrouva sa classe au retour de la guerre de 1914-18 où il fut blessé.

En 1922, il fut nommé au Lycée Janson de Sailly qu'il ne devait plus quitter jusqu'à sa retraite, si ce n'est, en 1939-40, pour une classe préparatoire transférée au Lycée d'Alençon.

De son passage en classe de Navale est né un «Cours d'Algèbre» publié chez Delagrave qui montre bien le caractère original, essentiellement culturel de l'enseignement qu'il donnait.

A Janson, il s'est attaché aux classes de premier cycle, classes d'initiation et de formation de l'esprit plus que d'apprentissage de techniques mathématiques, ainsi qu'aux classes littéraires. Il a eu une profonde influence sur tous ses élèves, scientifiques et littéraires. C'est qu'intellectuellement, il était curieux de tout : remarquable latiniste, sensible aux faits historiques liés au développement de la science, numismate... Aimant et faisant aimer aussi bien les mathématiques que toute forme de culture, il a été un professeur de mathématiques comme l'on souhaiterait à tout jeune français d'en connaître un, au moins une fois dans sa scolarité.

A l'initiative de l'un de ses anciens élèves : Monsieur Mantoux, des élèves et amis d'Anatole Decerf ont décidé de créer, à la Fondation de France, une Fondation portant son nom. L'objet de cette Fondation est d'une part de perpétuer le souvenir d'Anatole Decerf, d'autre part d'**encourager des travaux qui contribuent à accroître la qualité de l'enseignement des mathématiques**, à susciter l'intérêt et l'enthousiasme des élèves et à donner aux mathématiques la place que doit être la leur dans la culture d'aujourd'hui.

Dans ce but, la Fondation Anatole Decerf décernera, à partir de 1989, un prix annuel pouvant récompenser des travaux de didactique des mathématiques, des publications, périodiques ou non, s'adressant aux enseignants ou aux élèves ou, plus généralement, toute réalisation permettant d'accroître la diffusion de la culture mathématique.

.....
BON DE SOUSCRIPTION A LA FONDATION ANATOLE DECERF

NOM.....PRENOM.....

FONCTION

ADRESSE.....

VERSE LA SOMME DEF A LA FONDATION ANATOLE DECERF

Les chèques sont à libeller à l'ordre de la Fondation de France et à adresser à :

Monsieur Mantoux, 90 bis boulevard de la Reine, 78000 Versailles